

ALCOY 4 DE ENERO DE 1885.

Revista de curiosidades.

De nuestro servicio particular.

Felices los curiosos que tienen mas tiempo desocupado que memoria y que para no olvidar nada consignan por escrito los hechos interesantes y poco conocidos de que fueron testigos. Nada es tan frágil como la memoria despues de un intervalo de 20 á 30 años. Por esto me acuerdo muy confusamente de la relacion de una anecdota verdaderamente singular mezclada á la politica de 1848, y que sin embargo no ha sido nunca mencionada en ningun manuscrito de aquella época, periódico ó libro.

En el mes de Julio de 1848, comian en Bougival en casa de A. M. algunos periodistas y escritores. Martinet secretario de la redaccion de «Le Siecle» el mismo que salvó la vida al conde de Paris despues de la famosa sesion de la Cámara de los diputados en que fué proclamada la república, se encontraba en el número de los convidados, Gerard de Nerval se dirigió bruscamente á Martinet y le dijo con gravedad.—Mi querido amigo, cuando seas ministro pensarás en mi y me darás un privilegio para el teatro?

—Cuando sea ministro, repuso Martinet, riendo; empezaré por hacerme una pension de 1200 francos.

—La caridad bien entendida empieza por uno mismo, replicó Gerard; no te impido que te pensiones y condecores, pero te suplico al mismo tiempo no olvides á tus amigos.

—Eh! y ¿porqué queréis que llegue á ser ministro?, dijo A. M. ¿no es bastante ser secretario de redaccion de «Le Siecle»?

—Sin duda, dijo Gerard, lo mas seriamente posible, pero despues de haber sido compañero de cama del emperador, no puede por menos de ser ministro.

—¿Qué queréis decir con eso? preguntó A. M. ¿de qué emperador habláis?

—Del príncipe Luis Napoleon, que debe ser emperador, si no lo es ya, contestó Gerard; ¿No abéis qué pasó una noche en la boardilla de Martinet?

—Martinet se ruborizó y permaneció silencioso, pero abrumado de preguntas y de bromas acabó por responder.

—No se trata de ningun emperador: lo que hay es que el mes pasado, Chambolle me dijo una noche, que uno de sus amigos que no hablaba mas que el inglés, habia llegado de Londres aquella mañana, encargado de una mision secreta por el rey Luis Felipe, y que la policia avisada le buscaba. Llévatelo á tu casa, me dijo, y dale hospitalidad por esta noche en tu cuarto, mañana por la mañana le buscaré un albergue donde estará en seguridad. Hice lo que deseaba Chambolle, llevé al inglés á mi casa y le hice acostar en mi cama despues de fumar con él en silencio durante dos horas. En cuante á mi, pasé la noche corrigiendo pruebas. Al dia siguiente Chambolle vino á buscar al inglés que me dió las gracias en su idioma. Aquel mismo dia supe que el inglés no era otro que el príncipe Luis Napoleon. Todos los asistentes solfaron la carcajada.

En Bélgica, durante todo el siglo XVIII. se usaban como tarjetas de visita viejas cartas de juego, en cuyo dorso se imprimia ó escribía el nombre del visitante. Un coleccionador muy conocido en Bruselas conserva una serie de esas tarjetas muy curiosas por cierto. Los fabricantes de barajas ponian al rededor de las cartas preciosas guirnaldas de flores, cintas y lazos semejantes á los billetes de invitacion de Maria Antonieta. Estas mismas servian para el burgomaestre «Vanden Cruyer», con caracteres tipográficos, y al baron de Rommerswaele que escribía en ellas simplemente su nombre con pluma.»

La tarjeta del «Conde Cornet du Chenoy» estaba impresa y tenia un enlace de adornos tipográficos artísticamente ejecutados.

Sin duda el papel estaba muy caro antes de la época de la revolucion, pues el «abate Chesquiere» habia hecho imprimir su nombre en una carta de juego cortada en dos pedazos añadiendo con pluma alojado en el refugio de Afflighem.»

Los mas grandes personajes no dejaban nunca de utilizar los naipes de baraja pues se ven las tarjetas del baron de Huber con consejero de S. A. S. electoral palatin duque de Baviera, y su agente residente en la corte de Lioje.»

Las tarjetas para visitas oficiales hechas en virtud de los deberes anejos á los cargos públicos, estaban tambien impresas en el dorso de las cartas de juego como la del «teniente Dossard de Brabante.»

No hablaremos de las tarjetas de los mercaderes de polvo de tabaco y las de los criados de alquiler. Estas cartas eran de reclamo y no de visita.

Incógnitus.

Madrid 3 Enero 1884.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Esta tarde á las 3 se reunirá de nuevo la Comision local de informacion obrera, en uno de los salones de la Casa Ayuntamiento, con objeto de acabar de examinar el resultado de las informaciones oral y escrita y dar por su parte las contestaciones que crea convenientes.

Inmediatamente despues procederán los señores Secretarios á la redaccion la Memoria que previene la Instruccion, y es de esperar que muy en breve podrá dar por terminadas sus tareas la indicada Comision, enviando á la Junta Central el resultado de todos sus trabajos.

Nuestro distinguido paisano el general don Remigio Moltó, director general de la Guardia civil ha dirigido á los jefes de tercio la circular siguiente:

«Teniendo noticias de los frecuentes temores que abrigan algunos oficiales é individuos de tropa de que puedan ser víctimas de las cábalas é influencias de que se valen las personas pudientes que sostienen el caciquismo en las localidades donde aquellos residen, por no someterse á exigencias contrarias al cumplimiento estricto de las disposiciones reglamentarias, he resuelto haga V. S. saber á los señores jefes, oficiales é individuos de tropa de ese tercio, que así como estoy dispuesto á aplicar con rigor en cada caso el castigo correspondiente á las faltas en que incurran, deseo estén tambien persuadidos que sostendré á todos y

cada uno de ellos en el ejercicio de sus funciones, con todo género de influencias, siempre que llenen cual corresponde el cometido que les está confiado.»

Ayer llegó, procedente de Valencia el sábado profesor D. Juan Vilanova y Piera, quien permanecerá breves dias entre nosotros.

Hoy marchará á la posesion llamada «Pardines» en este término municipal, con objeto de recojer ejemplares de *Taonurus ultimus*, fósil descubierto en dicho punto por el Sr. Vilanova y que no se ha encontrado hasta ahora en ningun otro punto, sino recordamos mal.

Algunos suscritores nos indican la conveniencia de que por la autoridad local se dispusiese que así como antes se daba aviso en caso de incendio por medio de campana, en la parroquia de Santa Maria, se renovase dicha disposicion, aunque no sea con la misma campana de antes con la que se dé el aviso, pues el toque de alarma de los pitos que ahora se usa, ó no se oye, particularmente por el dia, ó se confunde facilmente con los juegos de los chicos.

Sometemos la proposicion á la consideracion de la autoridad á quien vá dirigida.

Además del drama *D. Francisco de Quevedo* se pondrá esta noche en escena en el Teatro principal la zarzuela en un acto, letra de Compañor y música del maestro Nieto, titulada *La Cabra tira al monte*.

Mañana á beneficio del público, con rebaja de precios, se representará *La campana de la Almudaina* y el sainete *El payo de centinela*.

En el rio de Barchall y frente á los ventorillos llamados de Cortés y de Brutinel, á unos treinta metros de distancia de los mismos, existe una caballería muerta é insepulta en medio de la corriente.

Denunciamos hecho tan punible para que se le ponga el oportuno remedio.

A petición del público en lugar de *La Pasionaria* que estaba anunciada, se representarán esta noche en el Teatro principal, el drama *Don Francisco de Quevedo*, que tan brillantes éxitos obtuvo el jueves último.

Interesa á los ganaderos conocer el medio, por demás sencillo, que aconseja una Revista de agricultura para reconocer el muermo de la raza caballar.

Consiste en colocar un cubo de agua de modo que caiga en ella la materia mucosa que destila el animal sospechoso; si esta se disuelve en el agua ó se espesa por la superficie, la enfermedad no es peligrosa; pero si al contrario forma globulillos que caen al fondo, es prueba de que el caballo padece de muermo, y es preciso tomar toda clase de precauciones para impedir que pueda contagiarse al resto del caballo.

Se ha concedido seis meses de prórroga á los Sres. Gutierrez y Russell, de Gandia, para dar principio á las obras del puerto comercial de aquella ciudad.

Ha sido trasladado á esta ciudad el agente de orden público José Carbonell Cabrera, que prestaba sus servicios en Alicante.

Se han recaudado en la Tesorería de Hacienda de esta provincia durante el mes de Diciembre último por todos los ramos á cargo del Tesoro, 1.895.409 pesetas 5 céntimos.

Podemos ampliar las noticias que anteaer dábamos acerca del asesinato del jefe de la estación de Denia. El dia 27 pasado el tren de las ocho cerró su despacho en la estación, dejando en ella á dos individuos del cuerpo de carabineros, y un celador de consumos. En el corto trayecto que media entre aquella y la ciudad, fué acometido por un hombre que le infirió cuarenta y siete heridas de arma blanca, de ellas veinte mortales por necesidad.

El agresor, segun todos los indicios, es un sujeto llamado Leandro Crespo, natural de Benifairó, capataz de brigada y licenciado de presidio. No se presume la causa de este asesinato, pues nunca ha habido riña ni desavenencia entre el muerto y el matador. No ha sido capturado, pero ha sido detenido, ignorándose el motivo, Juan Mestre, natural de Jalon, y sobrestante de aquella linea férrea.

La impresion, como ya decíamos, ha sido dolorosa en toda aquella ciudad, de donde eral hijo el jóven D. Juan Rodrigo. El sentimiento público está altamente escitado por la frecuencia con que se repiten estos hechos.

A las cinco de la tarde del dia siguiente se dió sepultura al cadáver.

Segun al fétetro, toda la poblacion de Denia sin exclusion de clases, desde el mas rico hasta el mas pobre. Aquello determinaba en si, aparte de la pena y el dolor consiguiente, una viva protesta, por parte de la poblacion de Denia y forasteros sensatos, en contra de la alavosía y la criminalidad.

En confirmacion de la noticia que ayer adelantamos, el Sr. Gobernador de la provincia ha circularizado la siguiente convocatoria:

«Con objeto de tratar del estado de la hacienda provincial, de la toma de posesion de un señor diputado por el distrito de Denia y de la renuncia de otro por el de Orihuela, he acordado en uso de las facultades que me confiere el artículo 64 de la vigente Ley, convocar á la Excelentísima Diputacion de esta provincia á sesion extraordinaria, la que tendrá lugar á las doce del dia 12 de Enero en los salones del Palacio que ocupa dicha Corporacion.»

El dia de ayer fué nebuloso y frio.

A medie dia cayó una ligera llovizna, y de continuar el aparato del tiempo tal como se nos presentaba anoche, no seria extraño que sobreviniera alguna nevada.

Se ha publicado una real orden disponiendo se considere prorogada la concesion que otorgó la real orden de 25 de Julio último, relativa á la exportacion de envases con mercaderías de pais que se hubiesen importado vacíos.

Dicen de Alicante:

«Desde el próximo miércoles 7 del corriente se celebrarán en la sociedad Económica de Amigos del pais de esta capital, conferencias públicas y lecciones. Las primeras se anunciarán oportunamente. Para las segundas se abren cátedras en las que se explicarán las asignaturas siguientes:

Gramática castellana, Cirujía menor, Metafísica, Fisiología é higiene, Aritmética y geometría aplicadas á las artes y oficios, y Obstetricia. Estas cátedras serán gratuitas y á ellas podrán asistir todas las personas que gusten en concepto de alumnos ó de oyentes; siendo la única diferencia que existe entre unos y otros, la de que los primeros deberán inscribirse en las listas existentes en la secretaria de la Sociedad. Los profesores encargados de desempeñar

dichas cátedras son los señores Calatayud; Perez (D. Pascual) Nuño, Molina, Ferré y Manero.

Las conferencias estarán á cargo de los señores Arnaez, Corradi, Senante y otros.

LOS MUERTOS Y LOS NACIDOS.

A los datos relativos al movimiento de poblacion durante el año 1884, en esta ciudad, que ayer publicamos, hemos de añadir los de la parroquia de San Mauro que dan el siguiente resultado:

Nacidos ivarones; 183; hombras 190; total, 373.

Defunciones: hombres, 42; mugeres; 50; niños, 88; niñas, 68; total 248.

Matrimonios celebrados 83.

El aumento de poblacion en la parroquia ha sido de 125 individuos.

En el número inmediato daremos el resumen general y la comparacion entre los datos de las Parroquias y los del Registro civil.

Los terremotos.

en las provincias de Granada.

Los periódicos de la capital publican detalles de los temblores sentidos en ella la noche del martes, de que dió cuenta el telégrafo.

Al notar el primero, á las siete menos diez minutos, y que duró de uno á dos segundos, pero que fué bastante violento, todos los vecinos se lanzaron á la calle con el panico consiguiente, mucho mayor del que se produjo la noche del 25. En la Carrera, el Campillo y en otros puntos, se encendieron hogueras, alrededor de las cuales pasaron la noche multitud de personas.

A las nueve y catorce minutos se repitió el sacudimiento: la gente que habia en la iglesia de las Angustias, creyendo que se hundia la bóveda del templo, salió precipitadamente á la calle, prorrumpiendo en gritos desconsoladores. Se desmayaron muchas señoras y hubo algunas contusiones.

Ayer á las seis de la mañana sintióse otro temblor.

Continúan recibíendose tristísimos pormenores de los pueblos de la provincia: en Albuñuelas, al sentirse el primer terremoto, el cura se hallaba sentado en un sillón junto á la lumbrera, y junto á él su cuñado el maestro de escuela. La casa se hundió, sepultandolos entre sus ruinas.

En una habitacion próxima se hallaba una prima del cura, la cual quedó enterrada hasta el pecho entre los escombros, y pasó la noche en esta horrible situacion. No pudiendo las autoridades y vecinos salvarla en aquellos instantes, colocaron al lado de su cabeza un farol encendido.

En el espantoso silencio que siguió á la catástrofe, la infeliz oyó el rezo del cura, que sepultado bajo los escombros a sus piés, se encomendaba á Dios.

A la media hora cesó el rezo; el desgraciado cura habia expirado. Aunque sacada de tan horrible situacion al siguiente dia, la pobre señora no pudo resistir tan terribles impresiones, y el martes murió en Saleres, donde habia sido conducida.

En las inmediaciones del pueblo de Gilevejar se ha abierto una sima de cuatro metros de longitud, siendo de notar que hallándose en la línea de esta abertura un enorme olivo, su tronco se rajó verticalmente en dos partes, quedando medio árbol en un borde de la grieta y la otra mitad en el opuesto.

Todos los vecinos de Güsvera han abandonado sus casas.

En venta de Huelma estaba celebrándose una rifa en una casa del pueblo, á la que habian acudido mas de 200 personas. Al sentirse el terremoto salieron todas á la calle, hundiéndose seguidamente el edificio, sin causar ninguna desgracia. Los vecinos acudieron seguidamente á la iglesia, y al notar otras dos oscilaciones lanzáronse á la plaza, con tanta fortuna, que al acabar de salir la última persona, se desprendió una parte del muro de un edificio cayendo sobre la torre, la cual quedó inutilizada.

Todos los habitantes se encontraban el dia 27 cobijados en chozas en el campo, y faltos de

alimentos por no atreverse ninguno á penetrar en el pueblo.

En Chimeusa ha quedado inutilizada la iglesia; el arco teral amenazaba caeras, la bóveda se ha abierto y la torre está separada del templo. Se celebra misa en un altar improvisado en la plaza. Tambien se han hundido varias casas.

En Monachil todas las casas han quedado resentidas, y la iglesia en muy mal estado. No han ocurrido desgracias personales.

Asiende á treinta y ocho el número de casas hundidas en Beznar, habiendo quedado las demas, excepto doce, completamente inhabitables.

La iglesia está cuarteada y se teme que se desplome; la torre de la misma se hundió en la noche del 25.

En la provincia de Málaga.

Continúan los periódicos de la capital dando pormenores del efecto que allí produjo el temblor sentido la noche del 30.

En la catedral habia gran número de personas escuchando un sermón, cuando un grito general indicó que por todos se habia sentido el movimiento.

En los puntos mas espaciosos de la poblacion se han establecido barracas y muchas familias se han refugiado en casas de campo.

Han comenzado las reparaciones de los grandes desperfectos sufridos en la parroquia de la Merced y en otros edificios públicos.

Un telegrama particular fechade ayer tarde en Antequera, anuncia que á las cinco y á las doce de la noche anterior se habian repetido en Málaga los temblores y que ayer á las seis de mañana se habia sentido otro.

Muchas personas habian invadido la estacion para refugiarse en los coches, y otras habian huido al campo, aterradas.

En Antequera se han hundido tres casas, y la iglesia de San, Sebastian ha quedado destrozada.

En Benamarosa se sintió anteayer á las seis y media de la tarde un sacudimiento, repliéndose varias veces desde las nueve de la noche hasta las once.

La iglesia se encuentra ruínosa y se teme un hundimiento general de edificios.

En Velez Málaga pasan de 500 las casas que resultan inhabitables.

Ayer continuaban las oscilaciones.

Correspondencias.

CARTAS DE MADRID

Madrid 31 Diciembre 1884.

En el Consejo de hoy presidido por S. M. el Rey ha quedado firmado el decreto abriendo la suscripcion nacional para socorrer á las víctimas de los terremotos en las provincias de Málaga y Granada. No es esto solo lo que el gobierno piensa hacer en beneficio de los pueblos que tanto sufren en estos instantes, pues el señor Romero Robledo ha manifestado hoy en la alta Cámara que se agotarán todos los recursos imaginables, empezando por el crédito presentado esta tarde en el Congreso por el señor Cos-Gayon y acabando por los espectáculos públicos, por los recursos de la iniciativa particular y por cuanto se juzgue ó considere que ha de redundar en beneficio de los damnificados.

¡Hermosa espectáculo el que presentó la Cámara asociándose á las palabras del ministro, cuando este pidió la cooperacion de los cuerpos colegisladores para realizar tan humanitaria obra. En aquellos momentos se borraron las distancias, se olvidaron las precedencias políticas, y todos los representantes del pais se levantaron para manifestar que unidos estrechamente por el lazo de la Caridad, contribuirán con todas sus fuerzas al logro que se proponia el gobierno. El señor Fabié deslució en parte este cuadro, pues se levantó para hablar de lo mismo y ó se expresó mal ó lo entendió mal la Cámara; y esto bastó para que se viera obligado á sentarse sin obtener el lauro que se propuso ceñir.

Entrando en la órden del dia el señor ministro de Fomento continuó su interrumpido discurso contestando á los cargos formulados por el Sr. Comas. La peroracion del señor Pidal ha participado de su carácter apasionado y vehemente; en primer lugar ha tratado de de-

mostrar que la cuestion no es académica sino exclusivamente política y con este motivo se ha ocupado en lo dicho por los periódicos de oposicion durante los dias de los sucesos universitarios, dedicando á este incidente más de la mitad de su discurso; despues negó la interpretacion dada por los catedráticos á los artículos del reglamento y del Código, y por último, negó el fuero universitario con frase viva y animada, achacándole origen anti liberal y democrático.

Todo el discurso del Sr. Pidal ha sido oido religiosamente por las minorias, no produciendo, por fortuna, ningun incidente ruidoso, por mas que la calificación contra los periódicos de oposicion no ha gustado mucha en la tribuna de la prensa.

La contestacion del Sr. Comas ha sido repensada y digna; este orador metódico y claro se apodera enseguida de la atencion de sus oyentes y es lástima, que en ocasiones, lo escaso de su voz, haga que se pierdan los afectos de la terminacion de los mejores párrafos. En este momento acaba de rectificar á todo lo dicho por el Sr. Cánovas en su discurso del sábado y empieza á hacerse cargo de los razonamientos del Sr. Pidal.

En el Congreso ha continuado la discusion de la proposicion de censura sobre el asunto del telegrama. Las oposiciones insisten en que el gobierno despues de esta discusion resulte quebrantado y que la crisis parcial se hace inevitable. Los ministeriales negaban estas afirmaciones con calor.

Se han reunido las secciones con objeto de nombrar la Comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto de reforma del Código Penal.

Mucha animacion en los Círculos.

N.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Rigoberto obispo y confesor.

SANTO DE MAÑANA.—San Telesforo papa y mártir.

CULTOS.

Parroquia de Santa Maria.—Misa mayor conventual.

Parroquia de San Mauro.—Misa mayor conventual.

Iglesia de San Agustin.—Devocion de los siete domingos consagrados á honrar los dolores y gozos del Patriarca San José.—Hoy domingo, y los seis siguientes hasta el 15 de Febrero, á las 7 de la mañana, se dirá la misa de comunión. Por la tarde á las 5 se manifestará á S. D. M., se rezará el santo Rosario, seguirá la meditacion del dia con los dolores y gozos, cantados por un coro de niños con acompañamiento de armonium y cuarteto, y se dará fin con la reserva al Santísimo Sacramento.

Dia 4 de Enero.—Primer domingo consagrado á honrar los dolores y gozos de San José con motivo de la maternidad de Maria.

La santa comunión de este dia se ofrecerá para dar gracias á San José por los servicios que prestó á Jesús y Maria: la indulgencia plenaria se aplicará por las almas del purgatorio que mas amaron á este glorioso Patriarca.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Solemnes Cultos que la Asociacion de mejora costumbres de Nuestra Señora de la Saleta celebra en el presente año.

El Novenario de Nuestra Señora de la Saleta principiará todos los dias en punto de las 5 y cuarto de la tarde, se manifestará á S. D. M., se rezará el santo Rosario, á continuacion el sermón, que predicará el Reverendo Padré Fr. Vicente Molins Religioso franciscano del Convento de Cocentains, seguirá la salve, lectura, luego los gozos cantados por las religiosas; concluyendo el ejercicio con el Tantum ergo.

Dia septimo de Novenario, será el asunto del dia: La veneracion que merecen los templos cristianos y cuan grande pecado cometen los que los profanan.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy.

El drama en 4 actos,

DON FRANCISCO DE QUEVEDO.

La zarzuela en un acto,
LA CABRA TIRA AL MONTE.

Entrada 50 céntimos.

Para mañana.

A BENEFICIO DEL PÚBLICO.

entrada general 25 céntimos.

El drama en 3 actos,

LA CAMPANA DE LA ALMUDAINA.

El bonito sainete,

EL PAYO DE CENTINELA.

A las 8.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 3 Enero (11 mañana)

Los amigos del general Lopez Dominguez se hallan completamente identificados y conformes con los del Sr. Becerra.

Carecen de fundamento los supuestos sentimientos de reforma constitucional del último de los indicados señores.

Madrid 2 Enero 12'10 mañana).

En el Congreso se pone á discusion el acta de Córdoba.

El Senado se halla reunido en secciones. Poca animacion á primera hora en las Cámaras,

Madrid 2 Enero (2'5 tarde.)

La prensa, sin distincion de matices, contribuirá al auxilio de las provincias damnificadas por los terremotos.

Siguen recibíendose detalles espantosos.

Los temblores de tierra continúan.

Madrid 2 Enero (3 tarde.)

Ha ocurrido una gran explosion en el ferrocarril metropolitano de Londres, á consecuencia, segun se supone, de un nuevo atentado de los fenianos irlandeses.

Por fortuna no han habido desgracias personales.

Madrid 2 Enero (4'15 tarde.)

Entrando en la órden del dia en el Senado, ha continuado el debate pendiente sobre la interpelacion del Sr. Comas, que sigue á estas horas.

Hay gran espectacion sobre la cuestion del telegrama, que se votó ayer en el Congreso por suponerse que traerá cola.

Fábrica de Gorras

DE EDUARDO MARTINEZ, Calle del Vall 17.

Agradecido el dueño de este establecimiento su numerosa clientela, no duda en introducir, en su taller cuantas mejoras son posibles para el mejor desenvolvimiento de la industria á que se dedica: y al efecto tiene el honor de ofrecer á sus parroquianos y al público en general especialidad en toda clase de gorras, con perfeccionadas hechuras y módicos precios. Entre las de presente estacion se cuentan las verdaderas de piel nutria y emboltadas, sin visera; gorros terciopelo; birretes para oficina ó viaje, en colores y negros; gorras con visera en variedad de clases, modelos modernos y hechuras catalanas. Para niños: boinas, calañeses y demas gorritos de adorno. Para niñas: boinas novedad con diferentes plumas ó lazadas. En todos modelos las hay de patén, lanillas, vicuñas, tricót, raso, fall, glasé, popelín, satén, etc., etc.

Y para que todas las personas sin distincion puedan honrar esta casa, sin necesidad de esperar las ferias, se expenden gorras desde el ínfimo precio de 3 rs. en adelante hasta el de 40. Tambien se atienden con esmero y prontitud cuantos encargos se dignen confiar en el ramo.

EDUARDO MARTINEZ, 17, Vall 17.

ESTABLECIMIENTO

DE MANUEL MOLTO SANZ, Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene maquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo una garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipografico, perfeccion equidad y economia

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

La semana.

MONÓLOGO EN UN ACTO.

La escena representa el peñón de Gibraltar. Sentada en una silla de tijera se halla la *Semana*, actuando de persona mayor, en ropas sencillas y tiritando de frío.—Al levantarse el telón, está mirando á cualquier parte, y dice:

—¡Me han partido! El año que se fué y el año que empieza han querido repartirse el botín de mi cuerpo, y tirando cada uno de su lado, se han llevado mitad por mitad. Pertenezco, pues, medio al pasado, al año que ya no es, y medio al porvenir, ya que el año nuevo está en los albores de la infancia y él me ha escogido como primer plato de su baltasaresca mesa en que se sirven días al natural, semanas fritas, meses rojis y entremeses de minutos y segundos en vinagre.

¡Año nuevo, año nuevo! no te parezcas en nada al que te ha precedido en la escala gradual del tiempo!

Míralo allá; como oscura neblina se aleja y desaparece en el espacio en busca de otros mundos donde probar de nuevo fortuna.

¡Vaya bendito de Dios!

Un coro de lamentos, lloros é imprecações le despide, y de las poblaciones diezmadadas por el cólera, de los campos devastados por las inundaciones, y de los pueblos asolados por los terremotos, se levanta un funeral concierto entonando el *Dixie ira*.

En tanto allá en el horizonte en las espesas, sombras de la noche que confusas se perciben véñese brillar como atómicos fuegos fátuos y girar en desenfrenada danza macabra, un ejército infinito de microbios que rodean en horrible mosquea un demacrado cuerpo humano, en cuya actitud se retrata el terror en su paroxismo.

¡El micro-cosmos vence por el micro-organismo!

¡El rey de la Creación á los piés de los átomos!

¿Donde, donde está la grandeza humana?

¿Está en ese cuerpo crispado y exánime, paralizado por el miedo, que la cohorte infernal de bacillus rodea?

No, esa no es la grandeza humana.

Mas ¿acaso existe tal grandeza?

Ved allá un pajarillo, cuya madre perdió la vida á manos de un cazador, apesar de ser tan pequeño: lo salta temeroso de rama en rama, y el mismo busca el grano que ha de sustentarle.

Ved, en cambio, aquella pobre criaturita que se agarra con desesperación al pecho exangüe de su madre, muerta de hambre y de cansancio en mitad de un camino... Para aquel infeliz ser no hay alimento en la anchurosa extensión del campo, ni puede saltar de rama en rama como el pajarillo...

¿Es que es de peor condicion la raza de Adán que los demás seres de la Naturaleza?

No. El pobre niño no puede sustentarse, no puede andar, pero en cambio despliega las alas de su pureza, y, nuevo ángel redimido, se eleva á la mansion eterna cuya existencia no conoce la flor, ni el pájaro, ni el cervatillo de los bosques...

¡He aquí la verdadera grandeza humana!

El hombre es grande porque tiene un destino superior que cumplir.

Muere el individuo; pero la sociedad queda, y la humanidad vá desarrollándose desde el principio de su creacion hasta su fin, cumpliendo su destino y dando testimonio de que no en valde se le llamó micro-cosmos.

El mundo ora se agita en convulsiones epilépticas, ora se deshace en torrentes de lágrimas, ora se entrega á la calma y sonríe, como el sol despues de la tempestad.

El hombre, la humanidad, mejor dicho, sigue igual proceso y ora se enardece en los delirios revolucionarios, ora se arrepiente y anega en lágrimas de contrición, ora sonríe placido en medio de la paz y la bonanza.

¿Pasado y presente, eslabones de la cadena del tiempo ¿seis acaso una realidad, ó seis una simple quimera?

Vosotros que formais una línea sin solucion de continuidad con el porvenir ¿sois, así como éste, un algo distinto del espacio ó sois el espacio mismo? ¿tenéis existencia propia ó sois solo una abstracción, una idea que solo en la mente vive?

Un algo hay indudable y es el destino humano. Trazado está por la mano de Dios en el libro del progreso y maldición eterna para el que se eponga á los providenciales designios.

(La *Semana*, con ademán resuelto se vuelve hácia el Africa y estirde en su direccion la diestra).

Allá, al otro lado del Estrecho, en ese país fértil y hermoso cuyas costas desde esta cima se divisan, hay millares de pueblos para los cuales la tierra aun está en los albores de la Creación; allí pueblos á los que no ha llegado una luz de la Verdad, ni los destellos de la civilización; allí razas que tienen hambre y sed de entrar en el concierto social... Allí está vuestro destino pueblos de la vieja Europa, y allí está en primer término el tuyo, nacion que diste al atlas un nuevo mundo y cuya gloriosa bandera tiene por giron este peñasco que me sustenta y sin el cual no llegarás nunca á ser grande, pues él será siempre mancha que oscurezca tu frente y te impida levantar la faz y mirar con firmeza tu camino.

El año de 1884 se aleja lleno de miserias, de males, de dolores, de muertes. La miseria se remedia, el mal se cura, el dolor se cicatriza, los muertos se olvidan. En cambio el año que fué nos deje un iris de esperanza y nos abra las puertas de un providencial destino, que hay que recordar.

¡Año de 1885 cumpléle, y hagau olvidar las futuras grandezas y bienandanzas á los pueblos, los horrores en que se hallan sumidos!

(Cae el telón.)

Es:

Doña Fortuna

Y DON DINERO.

(Cuento popular.)

—Es, señor, repuso el pobre, que hay cuatro clases de hombres; hay *hombres* como son los *hombres*; hay *hombrecillos*, hay *monicacos* y hay *monicaquillos* que no merecen ni el agua que deban.—Pero como iba diciendo, por mucho cavamos, por más que ahondamos, ni una gota hallamos.—No parecia sino que se habian secado los centros de la tierra; nada halla os, señor, á la fin y á la postre, sino un zapatero de viejo.

—¡En las entrañas de la tierra! exclamó D. Dinero indignado de ver tan mal avaciada de su palacio solariego.

—No, señor, respondió el pobre; no en las entrañas de la tierra, sino de la otra banda, en la tierra de la otra gente.

—¿Qué gente hombre?

—Las *antripulas*, señor.

—Quiero favórecerte, amigo, dijo don Dinero metiendo al pobre pomposamente un duro en la mano.

Al pobre le pareció aquello un sueño, y echó á correr que volaba; que la alegría le puso alas á los piés; arribó derecho á una panadería y compró pan; pero cuando fué á sacar la moneda, no halló en el bolsillo sino un agujero, por el que se habia salido el duro sin despedirse.

El pobre desesperado, se puso á buscarlo; ¡pero qué habia de hallar! Cochino que es para el lobo, no hay San Anton que le aguarde.—Trás el duro perdió el tiempo, y trás el tiempo la paciencia,—y se puso á echarla á su mala fortuna cada maldición que abría las carnes.

Doña Fortuna se tondia de risa; la cara de

D. Dinero se puso aún más amarilla de coraje, pero no tuvo más remedio que rascarse el bolsillo y darle al pobre una onza.

A este le entró un alegrón que se le salía el corazón por los ojos. Esta vez no fué por pan, sino á una tienda su que mercó telas para echarles á la mujer y á los hijos un rocioncito de ropa encima.—Pero, cuando fué á pagar y entregó la onza, el mercader se puso por esos mundos diciendo que aquella era una mala moneda, que por lo tanto sería su dueño un monedero falso,—y que lo iba á delatar á la justicia.—El pobre al oír esto, se abochornó y se le puso la cara tan encendida, que se podían tostar habas en ella; tocó, de suela y fué á contar á D. Dinero lo que le pasaba, llorando por su cara abajo.

Al oírlo doña Fortuna se desternillaba de risa, y á D. Dinero se le iba subiendo la mosaza á las narices.—Toma; le dijo al pobre dándole dos mil reales; mala fortuna tienes, pero yo te he de sacar adelante, ó poco he de poder.

El pobre se fué tan enajenado, que no vió hasta que se dió de narices con ellos á unos ladrones que lo dejaron como su madre lo parió.

Doña Fortuna le hacia mamola á su marido, y este estaba más corrido que una mona.—Ahora me toca á mi, le dijo, y hemos de ver quien puede más, las faldas ó los calzones.

Acercóse entonces al pobre que se habia tirado al suelo y se arrancaba los cabellos; y sopló sobre él. Al punto se halló este debajo de la mano el duro que se le habia perdido.

Algo es algo, dijo para sí, vamos á comprarles pan á mis hijos, que ha tres días que andan á medio sueldo, y tendrán los estómagos más limpios que una *paterna*.

Al pasar frente de la tienda en la que habia mercado la ropa, lo llamó el mercader, y le dijo que le habia de disimular lo que habia hecho con él:—que se le figuró que la onza era mala, pero que habiendo acertado á entrar allá, el contraste le habia asegurado que la onza era buenísima, y tan cabal en el peso, que más bien le sobraba que no le faltaba:—que ahí la tenia, y además toda la ropa que habia apartado, que le daba en cambio de lo que habia hecho con él.—El pobre se dió por satisfecho, cargó con todo, y al pasar por la plaza, cate Vd. ahí que una partida de Napoleones de la guardia civil, traían presos á los ladrones que le habian robado, y en seguida el juez, que era un juez como Dios manda, les hizo restituir los dos mil reales, sin costas ni mermas.

Puso el pobre este dinero con un compadre suyo en una mina, y no bien habian ahondado tres varas, cuando se hallaron un filon de oro, otro de plata, otro de plomo y otro de hierro. A poco le dirigieron *Don*, luego *Usia* y luego *Excelencia*.

Desde entonces tiene doña Fortuna á su marido amilanado y metido en un zapato, y ella más casquivana, más desatinada que nunca. Sigue repartiendo sus favores sin ton ni son; al buen tun tun, á tontas y á locas, á ojo de buen cubero, á la buena de Dios, á cara y cruz, á manera de palo de ciego, y alguno alcanzará al narrador sino le agrada el cuento al lector.

Fernán Caballero.

La calle del Fucar.

(TRADICION MADRILEÑA.)

(Continuacion)

El viejecillo, sin parar mientes en las dos comadres que se ocupaban de él, cruzó rápidamente la calle, y deteniéndose en la casa número 8, sacó del pecho una llave, y abriendo una puerta falsa situada junto á una de las dos grandes rejas que adornaban la parte baja de la fachada, desapareció como por encanto.

—¿Veis? esclamó la señora Casilda, ha entrado por el muro sin necesidad de llamar á la puerta como hubiera hecho cualquier cristiano.

—Es cierto, contestó la señora Nemesia; ambas lo hemos visto, ambas. Ha entrado por la pared el muy brujo... ¡Jesús! ¡Jesús! ¡Jesús!

Y agregó, levantando su huso con una mano como si hubiera sido la espada de la justicia divina, y persignándose con la otra.

—Señora Casilda, es preciso madurar lo de la delacion si no queremos condenarnos para siempre y ser esclavas de Lucifer.

En esto las sombras de la noche cubrieron la solitaria calle, y las dos vecinas cerraron precipitadamente la ventana.

II

D. Juan Calasparra no era un hombre como los demás hombres. Un misterio profundo envolvía su vida, y lo poco que de ella se conocía estaba tan velado que no podia decirse si era un criminal ó un justo. Sabíase únicamente que Calasparra prestaba dinero á rédito, usuraba sobre alhajas, pero limitándose á las primeras familias de la corte, y que tenía una sobrina; no obstante, muchas personas sospechaban que la avaricia era la pasión dominante de Calasparra y que por una modificación ó distinta faz de esa pasión misma, tenía en perpétua reclusion á su sobrina, la cual nadie habia podido ver, ignorándose, por tanto, si era fea ó hermosa.

Quince años hacia que D. Juan de Calasparra habíase establecido en la calle del Lobo, llevando siempre su misma reservada y misteriosa vida; pero los años y la llegada de una sobrina cuyo padre, hermano de D. Juan, acababa de fallecer en Italia, el misterio y alojamiento de todo tratamiento considerablemente un temor infundado, que tomó por pretexto, las continuas zalagardes y escándalos que mosqueteros y comediantes del corral de la Pacheca promovían á la su puerta, le hizo abandonar su antigua morada, y como su objeto era huir á una calle solitaria, donde su presencia no fuese apercibida, sus riquezas deseadas ni descubiertas el tesoro que tenía en su sobrina, parecióle tan adecuadas la del Freire, que no vaciló poco ni mucho en la elección.

El viejo caseron que Calasparra y su sobrina habitaban no era sin embargo, por dentro lo que por fuera, ni mucho menos. Tras la férrea y claveteada puerta principal que se abría muy pocas veces y esto siempre por el mismo Don Juan, existía una segunda puerta mas pequeña condenada como la primera á una clausura casi perpetua pero que no por esto tenía como puede creerse el aspecto de puerta de prision.

Dentro de la casa, lo primero que se nota, era una suerte de suave calma tan dulce y tranquila, que convidaba á penetrar en aquel recinto morada indudablemente de una mujer hermosa. El patio convertido en jardín ofrecía el aspecto de un iris reducido á pequeños fragmentos esparcidos al azar debajo de un arbusto, el único que se veía en aquel lugar, un banco revestido de lujosa tapicería brindaba al descanso y á sus piés una concha de mármol con saltador morisco devolvía á su fondo, trasparente y bulliciosa espuma que arrojaba al aire. Dos habitaciones que era una el despacho de D. Juan Calasparra y la otra su dormitorio, completaban la parte baja. El piso principal y único de la casa habitado por Irene la sobrina de D. Juan era mas amplio. Se componía de cinco piezas todas ellas exteriores, sin contar la cocina dispensa etc., que daban á un segundo patio tambien servidumbre de la casa. Un lujo espléndido al par que exquisito habia presidido al adorno de aquellas habitaciones; cuanto puede soñar el deseo inquieto de una mujer elegante y exigente estaba allí reunido. El camarín donde Doña Irene solía pasar la mayor parte del día era entregada al estudio ó á las labores propias de su sexo, podia competir dignamente con el de una reina; y penetrando en la alcoba, verdadero nido de palomas, sentíase la impresión que produce lo inesperado, pero impresión tranquila y exenta de todo terrenal apetito.

José María Crousilles.

Alcey: Imp. de EL SERPIS, Mercado, 9.

Abono animal de la marca



ANCORA



AGRICULTORES, los maravillosos resultados obtenidos con el empleo de este ABONO lasn mayor garantía para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos á los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los rboles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo rantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VICTORIA E HIJOS.—Precio en fábrica 18 pesetas los 50 kilos.

MERCADO 15 MAQUINAS PARA COSER de La Compañia Fabril SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas á **3,50 PESETAS** semanales. Pagos al contado 10 por de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS

DE MANUEL SEGURA

Sto. Tomás 3.

Acaban de recibirse procedentes de las mejores fábricas: Chorizos de Candellario.—Embuchado de lomo puro.—Queso de bola, calidad selecta.—Queso Gruyere superior.—Queso de Plato, clase extra.—Sobresadas de Tárbenas.—Longanizas de id.—Manteca de Flandes de primera.—Id. de Hamburgo, superior, sin rival en su clase. También encontrarán mis favorecedores un surtido completo de Felpudos y Alfombras de pita y esparto.

TALLER DE CORTINAS PERSIANAS Calle S. Mauro número 14.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precisión de inspirarse en una publicación que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por misión poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusión de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta Administración de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. Carretas, 12, principal, Madrid.

ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

Usad las PERLAS KOCH, grandioso é infalible preparado en cuya composición se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloración y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres de 1892.—Desde hoy cesamos de aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establecimientos Balsáricos.—El uso de las PERLAS KOCH, supera con ventaja á todos las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medicamento más poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Labot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS REBELDES. Su acción continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su acción obre sobre la sangre, limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan unida á su acción depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que debe evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningún otro incidente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen más energía y vigor á los tejidos dando á todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y América. Si en algún punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona, incluyendo del valor e sellos ó giro y se mandará por correo. Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona a palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado, durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es enteramente todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contienen carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveterada, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza distinción hasta ahora no concedida.

“El Peregrino,, y “El Estudiante,,
Marcas en propiedad, aplicables á libritos y carteras de papel para fumar

SE VENDEN

juntamente con varios enseres de taller y algunas existencias de papel confeccionado.

Informará su propietario (Alcoy: c. Cordeta 23 Angel Carbonell. Albacete: San Antonio 4.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ZAPATERIA, D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.	AGUARDIENTES y espinosos D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
CAFÉS Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.	DROGUERIAS D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
FARMACIA, D. Eduardo Martínez Vall 17.	PAPELERIA, Manuel Moló Mercado 9.
FARMACIA, D. Santiago Mopllor S. Nicolás 4.	LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23 Plaza de la Campana
ANTIGUA FONDA DE LLORIS á cargo de Julian, Plaza San Agustín.	LA VALENCIANA PRIMITIVA FURNARIA D. Francisco Hurtado, E.uela 8.
LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez Mercado 18. (La Verja).	

ASMA

Y GUARACION DEL
por los CIBARILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELIS AZOZOS
NOMBRADOS EN LA FARMACIA DE ALCOY

El Asma es una enfermedad que se caracteriza por la dificultad de respirar, por la tos y por el ruido que se produce al salir el aire. Es una enfermedad que puede ser curada con el uso de los CIBARILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELIS AZOZOS.

MILLARES DE CASAS

que se conocen, no obstante, en lo más íntimo del enfermo, y que se curan con el uso de los CIBARILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELIS AZOZOS.

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDRETTI DE BARCELONA.
REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE
TOSIDOS

Este remedio es tan positivo que no hay un caso en que no haya producido felices resultados. Al ser tomado en la forma prescrita, produce un efecto alivio que se prolonga y continúa por un tiempo considerable. Es un remedio seguro y eficaz para todos los que padecen de Tosidos.